

**BABELIA** Los libros sobre Cataluña se convierten en un 'boom' editorial



**FÚTBOL** El derbi con el Atlético tiene en vilo al Real Madrid

P34

## Kavanaugh será investigado por el FBI antes de llegar al Supremo

### El Partido Republicano pide una semana para indagar en las acusaciones de abuso sexual que pesan sobre el nominado de Trump para el Tribunal

AMANDA MARS, **Washington**  
El Partido Republicano aceptó ayer que el FBI abra una investigación de una semana sobre Brett Kavanaugh, el juez conservador nominado por Donald Trump para el Tribunal Supremo y acusado de abusos sexuales. La jornada de ayer fue tensa en el Senado de Estados Unidos.

El Comité de Justicia del Senado votó a favor de elevar su nombramiento al pleno de la Cámara alta, donde se producirá la confirmación final gracias a la mayoría republicana. Pero uno de los conservadores, el senador Jeff Flake, reclamó en el último momento que ese voto final del pleno se demore al menos una semana,

con el fin de dar tiempo al FBI a investigar las acusaciones. Su cambio de postura se produjo tras ser increpado por una víctima de agresión sexual.

El jueves, Christine Blasey Ford, de 51 años, testificó durante cuatro horas sobre un intento de violación hace más de 30 años por parte de Kavanaugh, que lo

negó airadamente. El Partido Republicano quiere amarrar el nombramiento del juez —un cargo vitalicio— antes de las elecciones legislativas de noviembre, que pueden hacerle perder el control de la Cámara, pero seguir adelante con el voto en medio de tanta polémica podría castigarles en los comicios.

PÁGINA 2



Una mujer se enfrenta ayer al senador republicano Jeff Flake en el ascensor del Senado de Estados Unidos. / JIM LO SCALZO (EFE)

## América Latina firma un pacto para proteger a los ecologistas

GEORGINA ZEREGA, **México**  
Por lo menos 207 defensores del medioambiente fueron asesinados en todo el mundo en 2017, según el informe anual de la organización internacional Global Witness. Un número que ha ido en aumento en los últimos años, ya que en 2016 se registraron 200 homicidios y, el año anterior, 185. Para luchar contra esta la-

cra, al menos 14 países de Latinoamérica y el Caribe —entre ellos México, Brasil y Guatemala—, firmaron el jueves en la Organización de las Naciones Unidas el Acuerdo de Escazú (Costa Rica), un tratado para la protección de los ecologistas. Alrededor del 60% de estos homicidios registrados por la ONG ocurre justamente en la región.

PÁGINA 3



**JOSÉ DIRCEU**

Exministro brasileño

## “Bolsonaro no va a ganar las elecciones brasileñas”

MARINA ROSSI, **Pernambuco**  
Libre de la cárcel desde junio, José Dirceu, el todopoderoso ministro en los primeros años de Lula, habla con EL PAÍS sobre el escenario electoral Brasileño. El político confía en el Partido de los Trabajadores, en su candidato, Fernando Haddad, y dice que candidato ultraderechista Jair Bolsonaro no llegará al poder: “No va a ganar las elecciones porque la mayoría no comparte sus ideas”.

PÁGINA 6

## El Papa expulsa de la Iglesia al chileno Karadima por abusos sexuales

DANIEL VERDÚ

El papa Francisco ordenó ayer la expulsión del sacerdocio del cura chileno Fernando Karadima, condenado por abusos a menores. Francisco “toma esta decisión excepcional en conciencia y por el bien de la Iglesia”, precisaba El Vaticano en una nota. En mayo 34 obispos chilenos presentaron sus renuncias en bloque tras reconocer que habían cometido “graves errores y omisiones”.

PÁGINA 4

Durante el sexenio las actividades deportivas han quedado relegadas

## El deporte estrangulado por Peña Nieto

DIEGO MANCERA, **México**

El pasado año, México renunció a la organización del Mundial de Natación en Guadalajara por problemas de financiación. Al final, el evento se celebró en Budapest, y aquello fue un síntoma del estado del deporte mexicano durante el sexenio que ahora termina. Año a año el presupuesto del deporte cayó. Esto, unido al desvío de recursos, afectó a las federaciones y al rendimiento de los deportistas mexicanos, y muchos de ellos han tenido que refugiarse en el Ejército y la Marina, que han ejercido de mecenas.

PÁGINA 7